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С понедельника ряды участников весенне-

полевых работ пополнили студенты 3—4-го 

курсов факультета агробизнеса и экологии 

ОрелГАУ, у которых начнётся 

производственная практика.
Студенты работают на предприятиях всех форм собственно-

сти — от крупных агрохолдингов до крестьянско-фермерских 
хозяйств. Они на практике закрепят полученные знания в 
области биологии растений, технологии выращивания сельско-
хозяйственных культур, механизации производственных 
процессов, первичной переработки и хранения продукции 
растениеводства, экономики современного аграрного произ-
водства, а также усовершенствуют навыки управления сельско-
хозяйственной техникой, познакомятся с моделями управления 
сельскохозяйственным производством.

Практика будущих агрономов, начавшись в весеннюю 
посевную кампанию, завершится жатвой.

ПАРКИ ОТКРЫВАЮТ 
ЛЕТНИЙ СЕЗОН

1 мая в городском парке культуры и отдыха 

откроется летний сезон.
 К этому времени будут закончены почти все подготовитель-

ные работы. С начала весны здесь высажено более трехсот 
молодых деревьев и кустарников, покрашены лавочки, приве-
дены в порядок все конструкции. На территории аттракционов 
и на аллеях парка установлено видеонаблюдение.

Праздничные развлекательные программы в городском и 
Детском парках начнутся утром 1 мая и завершатся поздним 
вечером. Гостей в течение всего дня ожидают викторины, 
выставки, конкурсы детского рисунка и праздничные концерты 
творческих коллективов города.

«НА ЧТО ЖАЛУЕТЕСЬ?»
Так называется акция, которую в течение этой 

недели проводит Орловская таможня. Акция 

проходит с целью совершенствования 

организации работы по рассмотрению жалоб в 

сфере таможенного дела.
В соответствии с Таможенным кодексом РФ любое лицо 

вправе обжаловать решение, действие (бездействие) таможен-
ного органа, если таким решением нарушены его права, свободы 
или законные интересы. О порядке проведения акции более 
подробно можно узнать по телефонам 39-02-13, 39-02-40 или 
обратившись в правовой отдел таможни по адресу: г. Орел, пер. 
Артельный, д. 7, каб. № 104, 409, 410.

В ОрёлГТУ — СИЛЬНЫЕ 
ПРОГРАММИСТЫ

В Казани прошел X открытый президентский 

командный турнир студентов и школьников 

Татарстана по программированию.
В предварительном отборочном интернет-туре участвовали 

более 150 команд. Только 40 из них были приглашены на очный 
тур, в том числе и студенты ОрелГТУ. Орловчане соревновались 
со студенческими командами из Ижевска, Екатеринбурга, 
Москвы, Саратова, Нижнего Новгорода, Казани, Самары, 
Кирова, Орла, Волгограда, Омска, Оренбурга, Перми, Уфы, 
Салавата, Нижнекамска. Команда ОрелГТУ в составе Р. Ветро-
ва, А. Куприна, М. Валуховой показала достойный результат и 
завоевала Диплом 3-й степени.

БУНИНКА — НОВАТОРАМ
В преддверии празднования Всемирного дня 

интеллектуальной собственности в областной 

библиотеке им. Бунина совместно с 

управлением промышленности и 

информатизации департамента имущества, 

промышленности и информатизации 

Орловской области состоялся первый 

областной день новатора.
Творческая встреча ученых, изобретателей, рационализато-

ров и студентов была посвящена почетному ученому Европы — 
кандидату технических наук, доценту ОрелГТУ, победителю 
областного конкурса «Новатор года-2008» в номинации «Луч-
ший изобретатель Орловской области» Николаю Васильевичу 
Землякову.

В выступлениях кандидатов технических наук — директора 
автономной некоммерческой организации «Региональный центр 
качества» А.Ф. Кулакова и доцента ОрелГТУ Л.М. Камозина — был 
представлен творческий портрет лучшего изобретателя области. 
Сам Николай Васильевич показал авторскую электронную 
презентацию изобретений, в завершение которой директор 
библиотеки вручил ему библиографический указатель «Изобрета-
тель Николай Васильевич Земляков», первый выпуск в серии 
«Научная Орловщина», подготовленный сотрудниками. На 
встрече, ставшей знаменательным событием для людей твор-
ческого поиска и инновационного мышления, были продемонст-
рированы общедоступные электронные ресурсы центра техниче-
ской информации библиотеки и проведена экскурсия.

«ЛИКУ» — 20 ЛЕТ!
Недавно во Дворце культуры 

железнодорожников состоялся концерт 

орловского губернаторского камерного хора 

«Лик», посвященный 20-летию коллектива. 

Этот хор не раз становился лауреатом 

всероссийских и международных конкурсов и 

фестивалей.
Как рассказал художественный руководитель Орловской 

государственной филармонии, бессменный руководитель и 
дирижер хора Д.О. Коваленко, свое выступление хористы также 
приурочили к 140-летию орловского композитора Виктора 
Калинникова. Брат прославленного композитора Василия 
Калинникова был менее известным, но написал много хорошей 
хоровой музыки.

Первое отделение концерта целиком было посвящено 
русской духовной музыке — в репертуаре хора много право-
славных произведений.

— Мы выросли из церковного хора, — отметил Дмитрий Оле-
гович. — Двадцать лет назад начинали петь в Свято-Никольской 
церкви в поселке Кромы.

За два десятка лет коллективу удалось накопить обширный 
репертуар русской духовной и светской музыки разных эпох, 
стилей и авторов. Это произведения П. Чеснокова, С. Танеева, 
Д. Бортнянского и других прославленных композиторов.

В этот раз, как, впрочем, и всегда, зрительный зал был 
полон. Послушать хорошую музыку и красивые чистые голоса 
пришли представители старшего поколения и молодежь. 
Хористы исполнили несколько произведений на бис. Лучшим 
подарком для них всегда были любовь и признание зрителей.

Информагентство «Орловской правды».

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Как сказал губернатор, еще два-
три месяца назад светофорным хо-
зяйством (находится в ведении пред-
приятия «Транссигнал») вообще ни-
кто не хотел заниматься: из феде-
рального подчинения его вывели, а 
другого хозяина не нашлось до тех 
пор, пока волевым решением губер-
натора оно не было переведено на 
областное финансирование.

— Сегодня у нас готовится про-
грамма замены светофоров на но-
вые — с таймерами, и мы сделаем 
это в ближайшее время. Что касает-
ся светофора на Посадской, то я за-
ставлю его включить, — заявил гу-
бернатор. — Хотя у нас ведь пробле-
мы не только со светофорами. По-
моему, в городе несколько лет раз-
метку на дороги никто не наносил, 
пешеходные «зебры» совсем не вид-
ны. Поэтому и аварийность высокая. 
Место перехода должно быть обо-
значено по установленным прави-
лам.

Губернатор поблагодарил Ната-
лью Девяткину за гражданскую ак-
тивность (поднятая ею проблема — 
одна из самых актуальных для жите-
лей областного центра) и заверил, 
что в течение дня светофор на пере-
крестке 2-й Посадской и Карачев-
ской будет подключен. (Губернатор 
слово сдержал: светофор заработал 
в тот же день). А еще глава региона 
пообещал лично поздравить орлов-
чанку, когда она станет мамой, с са-
мым радостным событием в жизни 
каждой женщины.

ПРОБЛЕМЫ ОКРАИН
О проблемах жителей 909-го квар-

тала Орла губернатору рассказала 

Л.В. Брагина. Одна из таких про-
блем — благоустройство сквера Де-
сантников. В преддверии 65-й годов-
щины Великой Победы она особенно 
актуальна: рядом с часовней и па-
мятным камнем, которые были уста-
новлены в честь воинов-десантни-
ков, героически погибших во время 
обороны города от наступавших на 
Орел немецких войск, сегодня рас-
тет несколько чахлых деревьев и раз-
бита клумба с редкими цветами. Жи-
тели квартала хотели бы видеть этот 
сквер благоустроенным — по их мне-
нию, он мог бы стать культурным цен-
тром их микрорайона.

— С благоустройством сквера 
проблем быть не должно, — заявил 
А.П. Козлов. — Мы обратимся в сов-
хоз «Коммунальник», попросим по-
мочь депутатов городского и област-
ного Советов, сквер обязательно бу-
дет благоустроен.

Еще одна проблема, озвученная 
Лидией Васильевной, имеет, так ска-
зать, деликатный характер. На улице 
Планерной находится конечная оста-
новка общественного транспорта, 
если точнее — маршрутных такси. И 
поскольку никто не потрудился обо-
рудовать для водителей то, что при-
нято называть элементарными 
удобствами, входы в подвалы сосед-
них с «кольцом» домов постепенно 
превратились в общественные туа-
леты, а близлежащая территория — в 
свалку: мусорные контейнеры здесь 
также отсутствуют.

Реакция главы региона на данную 
проблему была эмоциональной:

— Это же элементарно! Поставить 
два контейнера и биотуалет для во-
дителей! Это должна сделать либо 
городская транспортная контора, ли-

бо те частные предприниматели, кто 
обслуживает эти маршруты.

Губернатор заверил, что поднятые 
Л.В. Брагиной вопросы будут зафик-
сированы, а их решение проконтро-
лировано.

По окончании приема Александр 
Петрович дал небольшое интервью 
для журналистов, отметивших, что 
все вопросы, с которыми пришли на 

прием к губернатору граждане, отно-
сятся в основном к компетенции го-
родских чиновников и депутатов.

— Конечно, в идеале все вопросы, 
связанные с проблемами жителей 
города, должна решать городская 
власть, — сказал губернатор. — Но 
это не значит, что областная власть 
будет считать, что это не ее пробле-
мы. Я категорически против этого. 

Всю работу надо выполнять скоор-
динированно… «Войны» между раз-
ными ветвями власти мы уже прохо-
дили — надеюсь, этому пришел ко-
нец. Также надеюсь, что сегодня в 
мэрии будет скомплектована хоро-
шая сплоченная команда, которая 
станет работать на благо всех орлов-
цев.

Татьяна ФИЛЁВА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Нам кажется странным, что дом со-
бираются строить именно в нашем дво-
ре, ведь на улице Ливенской много мест 
для застройки, где жилой дом никому бы 
не помешал, — говорит Владимир Шве-
цов, житель дома № 48-а. — Мы боимся, 
что после постройки этого дома не уви-
дим солнечного света в своих квартирах. 
Интересно, учитывала ли прежняя власть 
г. Орла существующие строительные 
нормы, утверждая два года назад план 
застройки нашего двора.

Мы тоже заинтересовались законнос-
тью строительства спорного дома. Нор-
мы, о которых говорил В. Швецов, суще-
ствуют. Это так называемые СНиПы. Так 
вот, в них говорится, что «расстояние 
между жилыми зданиями, жилыми и об-
щественными, а также между производ-
ственными зданиями следует принимать 
на основе расчетов инсоляции и осве-
щенности в соответствии с нормами и 
противопожарными требованиями…». 
Попросту говоря, инсоляция — это осве-
щенность помещения прямыми солнеч-
ными лучами. Между домами должно 
быть такое расстояние, чтобы новострой-
ка не закрывала солнечный свет другим 
домам. Что же касается противопожар-
ных требований, то в них, в частности, го-
ворится, что расстояния между домами, 
пожарные разрывы и проезды рассчиты-
ваются исходя из огнестойкости зданий 
(то есть материала, из которого они по-
строены), их высотности, а также плотно-
сти хозяйственной и общественной за-
стройки территории. Кроме того, в 
СНиПах говорится, что «…между длин-
ными сторонами жилых зданий высотой 

четыре этажа и более следует принимать 
расстояния (бытовые разрывы) не менее 
20 метров, между длинными сторонами и 
торцами с окнами из жилых комнат этих 
зданий — не менее 15 метров». Если 
строительство нового дома ведется со 
стороны выходов из подъездов сущест-
вующих домов, как в нашем случае, долж-
но быть оставлено место под придомо-
вую территорию (палисадники, площад-
ки перед подъездами), дорогу (пожар-
ные разрывы), дворовую территорию 
(детская, хозяйственная площадки).

Кроме того, законы Российской Феде-
рации «Об экологической экспертизе» и 
«Об охране окружающей среды» преду-
сматривают своевременное информиро-
вание людей о строительстве зданий для 
того, чтобы выявить общественное мне-
ние. Об участии граждан в обсуждении и 
принятии решений в области градострои-
тельной деятельности на территории Орла 
говорится и в постановлении Орловского 

городского Совета народных депутатов от 
26 июня 2002 г. № 20/263-ГС. В нашем слу-
чае мнение людей спросить забыли.

Справедливости ради надо сказать, 
что детская дворовая площадка не «един-
ственный клочок» земли, как сообщалось 
в письме, где могут собраться дети и 
взрослые.

Однако суть не в этом. Нам кажется, 
что конфликта можно было избежать и 
договориться с людьми по-хорошему, 
как это делается во всем мире: пообе-
щать автолюбителям заделать огромную 
многолетнюю яму на въезде во двор и 
место на будущей удобной парковке; 
пенсионерам — сохранить клумбы и по-
ставить новые лавочки у подъездов; де-
тям и молодым мамам — перенести дет-
скую площадку за дом № 48-а и сделать 
ее по всем строительным нормам удоб-
ной и безопасной и т. д.

Юлия КОРОЛЁВА.

Фото автора.

Станет ли детская 
площадка строительной?

На приём к губернатору

О ЖИЛЬЕ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ:
— Сегодня опять появляются чиновники, кото-

рые находят причины для отказа ветеранам в пре-

доставлении жилья. Любой чиновник любого ран-

га должен четко представлять: ограничений для 

ветеранов нет, ветеранов надо ставить на оче-

редь и обеспечивать жильем. И мы это гарантиру-

ем.

О ВЕТХОМ И АВАРИЙНОМ ЖИЛЬЕ:
— Надо смотреть правде в глаза: в старой части 

города стоят дома, которым по 50 лет и больше. 

Надеемся, что сейчас на законодательном уровне 

будут сняты ограничения для признания домов ава-

рийными. И тогда у нас появится больше возможно-

стей решить эту проблему.

О СОЦИАЛЬНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

БИЗНЕСА:
— Если инвесторы хотят строить жилье и зараба-

тывать деньги на продаже квартир, они должны не-

сти социальную нагрузку. Это касается всех строи-

тельных компаний, которые работают в городе… 

Прошло то время, когда площадку под строитель-

ство выделяли просто так, и город от этого ничего 

не получал. Сегодня город вообще не имеет соци-

ального жилья — это никуда не годится. Последний 

случай: у молодой пары, имеющей двоих детей, ро-

дилась тройня. Им бы квартиру дать — ведь пятеро 

детей, это святое дело! Конечно, мы будем решать 

этот вопрос, но в городе должен быть резерв соци-

ального жилья.

О РАБОТЕ УПРАВЛЯЮЩИХ 

КОМПАНИЙ:
— Управляющие компании должны работать для 

людей. Абсолютное большинство граждан исправ-

но платит за услуги ЖКХ, а раз люди платят, то 

должны получать качественные услуги. И все «из-

битые» вопросы, такие, как ЭМОП, должны быть 

урегулированы прежде всего через управляющие 

компании. Надеюсь, что нынешняя команда мэрии 

возьмет это под свой контроль.

О БУДУЩЕМ ОРЛА:
— Я мечтаю, чтобы к 2016 году Орел был прибли-

жен к городу европейского уровня. Но приводить 

его в цивилизованный вид мы должны уже сейчас, 

чтобы были хорошие дороги, скверы, клумбы, что-

бы не было грязи. Все это — наши общие пробле-

мы, и решать их надо сообща, иначе ничего не по-

лучится.

СИТУАЦИЯ

Губернатор — о городских проблемах
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

P.S. На обращение жителей домов по улице Ливенской ответил замести-

тель председателя правительства Орловской области, руководитель блока 

инфраструктуры Д.А. Орлов:

— Земельный участок на улице Ливенской изначально был выделен под 

строительство жилого дома. В этом году право аренды на земельный уча-

сток перешло к ООО «Промжилстрой» от ООО «Модуль-2», срок аренды уста-

новлен до 2015 года. Документация от ООО «Промжилстрой» подана для про-

ведения экспертизы и получения разрешения на строительство. Заключе-

ние в ближайшее время будет подготовлено, уже есть ряд замечаний, одна-

ко являются ли они основанием для отказа в строительстве, мы пока не зна-

ем. Мы следим за развитием ситуации и не допустим нарушения градостро-

ительных норм и порядка строительства на этом участке.

В России есть практика: если возникает конфликт между жителями и за-

стройщиком, то, как правило, это является одним из оснований для отказа в 

получении разрешения на строительство.

Если, вопреки требованиям закона, без разрешения на строительство бу-

дут начаты строительные работы, законом предусмотрены штрафные санк-

ции для нарушителей, для юридических лиц — до 500 тысяч рублей.

В связи с принятой мерой 
принудительного характе-

ра, направленной на взыскание 
долгов, 26 граждан погасили за-
долженность по исполнитель-
ным производствам на общую 
сумму 704 тысячи рублей.

Временное ограничение 
выезда за пределы государ-
ства — одна из мер принуди-
тельного характера в отноше-
нии должников по исполни-
тельным производствам, воз-
бужденным на основании ис-
полнительных документов. 
Действие временного огра-
ничения длится шесть меся-
цев. В случае исполнения 
должником требования ис-
полнительного документа 

процедура отмены ограниче-
ния на выезд может затянуть-
ся до двух недель — пока в 
пограничную службу ФСБ 
России не поступит соответ-
ствующее постановление. О 
намеченной поездке за пре-
делы страны стоит позабо-
титься заранее.

Любой должник может по-
л у ч и т ь  и н ф о р м а ц и ю  о 
сущест вующей задолженно-
сти в районных отделах су-
дебных приставов по месту 
жительства или в дежурной 
части Управления Федераль-
ной службы судебных приста-
вов по Орловской области.

Информагентство 

«Орловской правды».

Львиная доля суммарной 
задолженности прихо-

дится на обрабатывающие 
производства — 17,1 млн. 
рублей (93,7 % общей суммы 
задолженности). Остальной 
долг делят между собой 
предприятия строительного 
комплекса — 0,8 млн. рублей 
(4,7 %) и АПК — 0,3 млн. руб-
лей (1,6 %).

Не получили вовремя за-
работную плату 2769 человек. 
В среднем каждому из них 
предприятия и организации 
должны по 6,6 тыс. рублей.

Деньги всегда нужны. А к 
праздникам — тем более. Не 
за горами первомайские дни. 
Так что работодателям есть о 
чём подумать.

Соб. инф.

«Мы вынуждены конста-
тировать, что такие 

поставщики, как компания 
Gerber products, поставляю-
щая в Россию детское пита-
ние для детей раннего воз-
раста, в частности, индейку в 
собственном соку, цыпленка 
в собственном соку, сосиски 
из индейки и цыпленка, не-
смотря на введенный с 1 ян-
варя запрет по обработке мя-
са птицы и продукции из него 
хлором, не изменили техно-
логию и источники сырья», — 
говорит Геннадий Онищенко.

Н а  м и н у в ш е й  н е д е л е 
Онищенко заявлял, что Рос-
потребнадзор впервые от-
казал компании Nestle в вы-
даче разрешения на постав-
ку детского питания в РФ. 
Речь шла о финском подраз-
делении компании, наиме-
нование продукции Они-

щенко не конкретизировал.
С 1 января 2010 года в Рос-

сии показатель хлора в раство-
ре, используемом для обработ-
ки мяса птицы, снижен в четы-
ре раза и не должен превышать 
показателя, установленного 
санитарными нормативами для 
питьевой воды (0,3—0,5 мил-
лиграмма на литр), а жидкость, 
отделяющаяся при размора-
живании мяса, не должна пре-
вышать 4 % от общего веса пти-
цы. Нормы относятся как к про-
изводимому на территории РФ 
мясу птицы, так и к импортно-
му. В США эти требования на-
много мягче, и американская 
курятина, которая занимала пя-
тую часть российского рынка 
мяса птицы и почти 80 % им-
порта, теперь попала под 
«хлорный» запрет.

По материалам 

информагентств.

СОБРАЛСЯ В ОТПУСК — 
ОПЛАТИ ДОЛГИ

Судебные приставы-исполнители Управления 

Федеральной службы судебных приставов по 

Орловской области в 1-м квартале 2010 года в 

отношении 344 должников вынесли постановления 

об ограничении выезда за пределы Российской 

Федерации.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

«ХЛОРНЫЙ» ЗАПРЕТ
Роспотребнадзор наложил запрет на поставки в 

Россию четырех видов детского питания компании 

Gerber products из-за использования при их 

производстве хлорированного мяса птицы, сообщил 

глава ведомства, главный государственный 

санитарный врач РФ Геннадий Онищенко.

РАБОТОДАТЕЛЯМ ЕСТЬ 
О ЧЁМ ПОДУМАТЬ

По данным отдела статистики труда, занятости и 

науки Орёлстата, просроченная задолженность по 

заработной плате (кроме субъектов малого 

предпринимательства) в нашей области на 21 апреля 

этого года составила 18,2 млн. рублей. Это немного 

больше, чем неделю назад, — 15,4 миллиона.
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